
газета столицы Ида-Вирумаа издается с  10.XII. 1927

ВЕСТНИК ЙЫХВИ
сентябрь 3 (203) 2020                                                                                                                                                                                           бесплатно                                     

ЗАЩИТИ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ

День знаний отметили 
на свежем воздухе

Новости

1 сентября в школах 
Йыхви прошли торжест-
венные линейки. В этом 
году ситуация особенная, 
и из-за короновируса 
тор-жественные линейки 
были организованы на 
свежем воздухе и только 
для первоклассников и 
учеников девятых клас-
сов.

В этом году в Йыхвискую 
основную школу пришло 
59 первоклашек (это три 
класса), в Йыхвискую 
русскую школу – 65 пер-
воклашек (4 первых 
класса). В Йыхвиской 
гимназии к учебе в 10 
классе приступило 148 
учеников.

«ВЙ»

Марис Тоомель
экс-вице-старейшина

Я вижу, что у многих из нас, кто в этом году оправил своих 
детей в школу, в душе есть небольшое беспокойство. Мы 
начали первое сентября по-особенному, и должны привыкать 
к новым реалиям, таким, как маски, перчатки и безопасная 
дистанция. Теперь нам нужно учиться справляться со всем 
в новой ситуации: работать, учиться, отдыхать по-другому. 
Жизнь нельзя остановить.
Школы Йыхви начали учебный год в привычном формате 
7 сентября, но все-же, отметили 1 сентября торжественной 
линейкой для первоклашек и девятиклассников.
Задача Йыхвиской волости – обеспечить качественное 
обучение детей в школах, но также и не допустить 
распространения в них вируса.
В начале сентября мы встретились с подведомственными 
учреждениями, чтобы вместе обсудить план действий, 
чтобы быть готовыми к трудностям и вызовам, которые 
может принести новый учебный год. Подтверждаю, мы 
готовы! 
Готовы к тому, чтобы организовать прием гостей и 
мероприятия в больших помещениях, продумываем, как 
будет организована учебная работа, питание, уборка и 
прочее. Вдобавок у нас готов план действий в случае, если 
у школьного учителя или ученика обнаружат коронавирус.
В целом, нам всем понятно, что мы должны быть 
внимательны, заботливы и не должны терять бди-тельности.

Дорогие ученики и их 
родители! Если вы больны, 
не идите в школу или на 
работу. Используйте для 
движения велосипед или 
ходите пешком, это будет 
полезно как для здоровья, 
так и в плане загруженности 
утренних автобусов.  
Обязательно тщательно соб-
-людайте правила гигиены, 
так как регулярное мытье 
рук помогает предотвратить 
заражение. 
Пожалуйста, взвесьте не-
-обходимость путешествий за 
границу и отдохните в этом 
году в нашей прекрасной 
Эстонии!

В Йыхви открыли памятник 
патриарху Алексию Второму
14 сентября во дворе Йыхвиской церкви Богоявления 
был открыт памятник Святейшему Патриарху Алексию 
II, в котором Первосвятитель служил в течение семи 
лет.

Святейший Патриарх Алексий II родился в Таллинне 
в 1929 году. В дальнейшем Первосвятитель был 
священнослужителем в ряде эстонских городов, в т.ч. 
в Йыхви, а в 1986 году он был назначен митрополи-
том Ленинградским и Новгородским с управлением 
Таллинской епархией. Русскую православную церковь 
Алексий Виорой возглавил в 1990 году и был ее 
главой до своей кончины в 2008 году.

Фото: Siil Story

У Йыхви есть шанс построить 
уникальную библиотеку
Йыхви отправил в парламентскую комиссию заявку 
на строительство новой центральной библиотеки. В 
ближайшее время комиссия рассмотрит эту заявку 
и решит, получит ли она средства на реализацию из 
Фонда культуры.

В списке всего 29 заявок по всей Эстонии. Стоимость 
проекта библиотеки составляет порядка 4 миллионов 
евро. «ВЙ»

С новым учебным годом!

Понятно, что и в этом году мы будем использовать 
дистанционное обучение, к которому мы, благодаря про-
-шлому опыту, подготовлены лучше.

Дорогая школьная семья! Все самые лучшие вещи рож-
-даются от любви к учебе. Будьте любопытными, идите 
в ногу со временем и впитывайте новые знания. От лица 
волостного собрания Йыхви желаем вам всем прекрасного 
начала учебного года!
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2 Персона

признан проваленным, по
скольку Алексею Наумкину 
не подошел ни один кандидат. 

Однако примечательно то, 
что в числе кандидатов 
был тот, кто отвечал всем 
условиям конкурса и фо-
ном социальной работы в 
прошлом, однако моему 
предшественнику этот кан-
дидат по каким-то причинам 
не подошел. Этот же человек 
участвовал в конкурсе, ко-
торый организовали мы, и 
был выбран. Но по личным 
причинам отказался от ра-
боты, что, безусловно, очень 
жаль.

На сегодняшний день мы 
объявили конкурс на поиск 
двух вышеупомянутых спе-
циалистов, к сожалению, 
опыт показывает, что в 
Йыхви таких людей най-
ти нелегко. Причиной яв-
лется политическая не-
стабильность Йыхви и 
политизированный и дес-

Слово экс-старейшине Йыхви

Макс Каур: «Вместе 
говорим о будущем 
Йыхви!»

Каждое серьезно относящееся к своей работе самоуправление 
планирует свое ближайшее и отдаленное будущее уже 
сегодня. Сейчас у Йыхви период подъема. Мы строим 
променады, шоссе, школы, стадионы, площади и другие 
необходимые для комфортной городской среды объекты. 
В то же время хотелось бы поразмышлять о некоторых 
планируемых на ближайшее будущее больших объектах, 
которые должны появиться в Йыхви через три-пять лет.

В 2020 году мы отпраздновали столетие со дня основания 
йыхвиского футбола. Вспоминая блестящие игры клуба Jõhvi 
Kalju, вполне уместно говорить о планируемом Футбольном 
центре Йыхви. В сотрудничестве с Союзом футбола Эстонии 
планируем на месте существующего футбольного стадиона 
построить достойный Футбольный центр.
В прошлом году был подготовлен строительный проект 
этого объекта, также в сотрудничестве с Союзом эстонского 
футбола, с ним можно ознакомиться на страничке Йыхвиской 
волости. Согласно проекту, вдобавок к существующему 
натуральному покрытию футбольного поля, планируется 
поле с искусственным покрытием и футбольный холл. А 
также большие трибуны, административное и хозяйственное 
здания и другая нужная инфраструктура.

В ближайшее время Йыхвиская управа инициирует 
детальную планировку под будущий Футбольный центр и 
поспособствует заказу проекта. По мнению специалистов 
Союза футбола Эстонии, Йыхвиский футбольный центр 
мог бы быть готов к 2023 году. Инвестиции планируются со 
стороны Союза футбола, государства и Европейского Союза, 
разумеется часть финансирования придет из волости Йыхви.
Также время говорить о будущем здании новой библиотеки, 
проект которой которая планируется в сотрудничестве с 
государством, и которая могла бы быть построена к 2025 
году. Современное библиотечное здание открыло бы новые 
возможности в статусе уездного библиотечного центра. 
Сегодняшнее здание уже тесно для таких целей, однако оно не 
останется бесхозным, поскольку после ремонта мы сможем 
передать его в пользование нашим театрам «Туулевески» и 
«Лепатрийну».
В ближайшее время проект новой Йыхвиской библиотеки 
ляжет на стол государственной комиссии по культуре, 
где примет участие в составлении списка значимых 
культурных объектов. В случае утверждения, он попадет под 
финансирование значительной части со стороны государства.

В сотрудничестве с открывшим свои двери в конце прошлого 
года современным торговым центром Парги Кескус у 
волостной управы в планах развитие ледового холла и 
водного центра. Йыхвиская управа инициировала детальную 
планировку, в ходе которой выяснится, как и где точно 
будет построен современный ледовый холл и водный центр. 
Надеемся, что он появится уже в 2024 году.
Это три больших и амбициозных проекта, которые в данный 
момент находятся под пристальным вниманием управы 
Йыхви. Болеем за осуществление всех этих проектов и можем 
утверждать, что снова сделали большой шаг вперед. Это дает 
основание чувствовать гордость за Йыхви, привлекать сюда 
как новые инвестиции, так и новых жителей. У нас будет еще 
одна причина как пригласить гостей, так и позвать назад тех 
жителей, которые когда-то уехали в поисках лучшей жизни. 
Большой радостью станет то, когда дети сегодняшних 
йыхвицев, став взрослыми, найдут причины остаться 
строить свою жизнь именно в Йыхви. 
И уже новые поколения возьмут в свои руки развитие Йыхви 
в виде новых проектов и начинаний, и повернут жизнь в 
сторону взятия новых вершин.

Марис Тоомель – женщина, 
мама, педагог, политик. 
Была вице-старейшиной 
по вопросам образования 
Йыхви. В конце сентября 
покинула должность. 

Интервью было взято 
во время ее пребывания 
на должности вице-
старейшины.

Сначала не могу не спросить, 
как чувствуете себя в роли 
члена коалиции, учитывая 
ваш оппозиционный опыт?

- Прекрасно! Решение стать 
вице-старейшиной далось 
нелегко, однако я понимала, 
что принимаю правильное 
решение. Потому что легче 
всего находиться неподалеку 
и критиковать. Сложнее 
делать и отвечать за свои 
действия. И я выбрала 
последнее, потому что от-
каз от этого выглядело бы 
обманом в глазах жителей 
Йыхви.

С какими сложностями и 
проблемами столкнулись на 
посту вице-старейшины?

– Заступая на эту должность, 
я полагала, что поскольку 
я человек из сферы образо-
вания, то и заниматься буду 
именно вопросами образо-
вания. Сюрпризом для меня 
стало то, что первые месяцы 
работы пришлось посвятить 
разрешениям проблем в 
социальной сфере. Самым 
сложным оказался поиск 
специалистов для работы в 
сфере социальных услуг.

В социальной службе у на
Поскольку мой предшест-
венник Алекей Наумкин об-
винял меня как через прессу, 
так и в волостном собрании 
в том, что у нас не хватает 
специалистов, то на самом 
деле он должен сначала 
посмотреть на себя.

Обстоятельство, при котором 
уже год в волостной управе 

Марис Тоомель: нам не хватает политической культуры

место специалиста по защите 
детей остается вакантным, а 
второй работник вынужден 
работать на пределе своих 
человеческих возможностей 
– прямой результат непро-
фессионализма Алексея На-
умкина в порученной ему 
сфере. На эту проблему 
несколько раз обращала вни-
мание и социальная комиссия. 
Прошлая власть организовала 
всего один конкурс по 
поиску работника, и он был 

-

Нина Негласон, экс-
председатель волостного 
собрания. Покинула 
должность в конце 
сентября. Интервью взято 
на момент ее пребывания в 
должности председателя 
волостного собрания 
Йыхви.

Нина Негласон родилась в 
Вильяндимаа, высшее обра-
зование получила в Тарту, от-
куда ее в 1986 году направили 
на работу в Ида-Вирумаа.

«Время распорядилось так, 
что большую часть жизни я 
проработала именно здесь, 
в Йыхви. И теперь это мой 
родной город», - говорит Нина 
Негласон, которая являлась 
депутатом волостного собрания 
в течение 15 лет – с момента, 
когда ее впервые выбрали в 
2005 году.
«До того, как меня избрали, 
я участвовала в работе со-
циальной комиссии, т.е. в 
некоторой мере была в курсе 

работы волостного собрания», 
- рассказывает Нина Негласон.
«За столом волостного собрания 
собраны разные люди. Они 
избраны народом и должны 
его представлять, представлять 
интересы свое-го избирателя, 
однако, это невсегда так. Все 
мы утверждаем, что работаем 
во имя благополучия волости и 
ее жителей, и это логично, для 
этого нам и дан мандат. Очень 
бы хотелось, чтобы, наконец, 
установилась стабильность в 
работе волостного собрания, 
чтобы после каждой пары 
заседаний не меняли пред-
седателей комиссий, чтобы 
волостная управа могла спо-
койно работать, и члены во-
лостного собрания могли 
думать о завтрашнем дне в 
контексте развития волости».

Одним из первых пред-
ложений на новом посту стало 
уменьшение собственной за-
работной платы.

«Председатель волостного 
собрания не находится в 
привилегированном поло-
жении. У него, разумеется, 
больше обязанностей, по-
этому и возмещение должно 
быть немного больше, но 
2500 евро, как получал 
прежний председатель во-
лостного собрания, сумма 
не оправданная. Поэтому мы 
сделали предложение умен-
ьшить заработную плату 
председателя волостного соб-
рания с 2500 до 900 евро, что 
оставляет четверть от зарплаты 
старейшины волости. Т.е. в 
первую очередь я уменьшила 
собственный доход».

О нынешней коалиции и ра-
боте комиссий

«В нынешней коалиции пред-
ставлены превысившие из-
бирательную квоту члены. Да, 
люди разные, и это естественно, 
но предвыборные обещание 
у нас во многом совпадают. 
Важно, чтобы и в дальнейшей 
работе мы находили точки 
соприкосновения, а не искали 
точки расхождения и различия. 
Мир и возможность спокойно 
работать – это в большей сте-
пени заслуга самих людей, нуж-
но к этому стремиться.
Большая работа в волостном 
собрании ведется и в комиссиях, 
где возникают обсуждения, 
идеи и интересные мысли. Мне 
нравится, когда в комиссиях 
ведутся дискуссии, а люди 
умеют свою идею донести и 
обосновать. У председателя 
комиссии должна быть ответст-
венность, поскольку зарплату 
платят все же за работу, а не за
позицию. Задача председателей 
– познакомить членов комиссии 
с идущими наволостное соб-
рание предложениями, собрать 
идеи, касающиеся сферы ра-
боты конкретной комиссии, 
проработать программу развития 
и сделать для нее предложения».

О реализуемых проектах

«Практически все партии, 
участвовавшие в выборах, пе-
реживали за наш Йыхвиский
парк, и желание всех нас было 
привести его в порядок. Я очень 
рада, что эта работа ведется, 
и парк меняется в лучшую 
сторону для людей всех воз-
растов.

На протяжение лета проблемой 
была судьба Йыхвиской основ-
ной школы, ее переезд во 
временное жилище, но с этим 
мы справились. Разумеется, 
временные помещения не 
настолько удобны и уютны, 
но это просто придется пе-
ретерпеть. Помню время, ког-
да Русская основная школа 
ютилась в помещениях Центра 
профессионального образова-
ния, как переезд вызывал не-
гативные чувства и печаль, 
но эти времена прошли, рено-
вированное школьное здание 
вернуло своих учеников, и 
жизнь продолжилась. Для того, 
чтобы получить что-то красивое 
и хорошее, иногда необходимо 
считаться с временными не-
удобствами.

Одна из проблем, конечно, 
отток молодого населения из 
Йыхви, однако это не только 
наша, но и проблема многих 
самоуправлений Эстонии, по-
скольку молодежь стремится 
обживаться в окрестностях 
больших городов и столицы».

«Во время написания этой 
статьи мы еще не знаем, сох-
ранится ли нынешняя власть в
таком же составе, после 24 
сентября. Разумеется, жизнь 
не останавливается, и я хотела 
бы поблагодарить всех тех, кто 
меня поддерживает и пожелать, 
прежде всего, крепкого здо-
ровья. Берегите себя, своих 
близких и свой родной дом!»

«Вестник Йыхви»

Нина Негласон: для волостного 
собрания важна стабильность
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первый этап реконструкции 
Нарвского шоссе на участке 
от моста до магазина «Кон-
сум» начали намного позже 
запланированного срока, 
но завершили его очень 
удачно, и результатами то-
же довольны. Впереди - 
второй этап реконструкции 
Нарвского шоссе, от мага-
зина «Консум» до выезда из 
Йыхви.
В тоже время, в Йыхви в 
этом году асфальтировали 
невероятное количество 
внутриквартальных и сельс-
ких дорог, а также пе-
шеходных и парковых зон. 

Какие еще большие про-
екты будут реализованы в 
ближайшее время?

- Прежде всего, хочется от-
метить открытие летом того 
года музыкальной площа-
ди, жемчужину знаменитого 
променада.
Самый большой и дол-
госрочный проект - это строи-

Марис Тоомель: нам не хватает политической культуры

Мессурме, пару слов о 
себе. Маленькое зна-
комство – образование, 
профессиональный фон, 
опыт работы… 

- Я работала в различ-
ных областях: секторе 
строительства и недвижи-
мости, в страховании, в 
управлении бизнесом, со-
циальном секторе, как в 
качестве специалиста, так и 
руководителя. Имею высшие 
техническое, экономическое 
и социальное образования. 
Несмотря на свой опыт 
и знания, эта должность 
стала для меня серьезным 
вызовом. Управление в пуб-
личном секторе гораздо 
специфичнее, ведь оно на-
правлено на управление 
процессами обеспечения 
качества жизни, в то время, 
когда в частном секторе - 
на результат, хотя в обоих 
случаях руководитель несет 
ответственность и дол-
жен принимать смелые и 
своевременные решения.

Закончились, наконец, ра-
боты по реконструкции 
Нарвского шоссе.  Рас-
скажите про этот проект. 
Довольна ли волость 
выполненными работами? 
Планируется ли доделать 
эту дорогу до конца (до 
выезда из Йыхви)?

- К сожалению, из-за кризиса 

потичный стиль управления 
в социальной сфере, который 
не мотивирует людей здесь 
работать.

Эти специалисты предпочи-
тают скорее уехать из Йыхви, 
как случилось с проработав-
шей в сфере социальных ус-
луг Керсти Вихманн. 

Находясь на должности вице-
старейшины в том числе по 
социальным вопросам, я 
стараюсь применить стиль 
управления, лишенный по-
литизированного давления, 
стиль, при котором на пер-
вый план выходит доверие и 
поддержка людей в их нелег-
кой работе.

Для уменьшения полити-
зированности социальной 
сферы сегодня мы рефор-
мировали и работу дневного 
центра пожилых людей. 
Уполномочили руководить 
работой центра человека 
вне политики и с опытом 

социальной работы, кото-
рый сможет на месте кон-
сультировать пожилых по 
вопросам получения раз-
личных социальных услуг и 
получения пособий, а так-
же проводить различные 
проекты, направленные на 
улучшение качества жизни 
пожилых людей и развивать 
услуги социального центра, 
предпочитая интересы са-
мих жителей, а не свои по-
литические интересы.

Разумеется, мы продолжим 
заниматься теми проектами 
социальной сферы, которые 
не доведены до логического 
завершения и готовим новые 
проекты, которые поддержит 
Евросоюз и которые касаются 
детей, пожилых людей и лю-
дей с недостатками здоровья.

Эта должность для вас вы-
зов?

Конечно, да, и он касается 
как моих предыдущих вы-

тельство образовательного 
городка, который охватывает 
строительство современного 
и очень интересного в 
архитектурном плане зда-
ни Йыхвиской основной 
школы, стадиона, а также 
современной пешеходной 
зоны. Продолжается вто-
рой этап реконструкции 
городского парка, строи-
тельство парковых дорожек, 
установка освещения. 
Появится зона отдыха для 
молодежи, а на главной аллее 
городского парка весной 
будущего года установят 
роскошный фонтан.  

Есть и другие проекты: 
начинается реконструкция 
городского кладбища, в 
районе лесопарка Котинука 
расположится кладбище до-
машних животных.
В то же время хотелось 
бы обратить внимание на 
другие важные для наших 
жителей объекты. Это и 
строительство современного 
скейт-парка для молодежи, и 

прогулочно-тренировочная 
площадка для четвероногих 
друзей.

Какие задачи перед 
вами как перед вице-
старейшиной сейчас 
стоят? (От редакции: На 
момент выхода газеты 
Мессурме Писарева уже 
покинула должность вице-
старейшины).

- Последнее время Йыхви 
стремительно развива-
ется, и результаты сегодняш-
них проектов мы увидим 
уже в ближайшие два-три 
года. Хотелось бы привлечь 
инвестиции - как госу-
дарственные, так и частные. 
Наладить тесную работу с 
частным сектором, создать 
благоприятные условия для 
партнерства. Оказать под-
держку местным предприни-
мателям как потенциальным 
налогоплательщикам, и уже 
сегодня планировать рабо-
чие профессии с учетом раз-
вития Йыхви. Конечно, это 
не так просто, но я вижу этот 
потенциал, у нас работает 
сильная команда. Они ком-
петентные, прагматичные, а 
где-то даже мечтатели в хо-
рошем смысле слова, кото-
рые искренне верят в благо-
получие и развитие Йыхви.

Интервью взяла Евгения 
Парв

Мессурме Писарева: мы верим в 
благополучие Йыхви

водов о социальной сфере, 
так и, разумеется, сферы 
образования. 

У нас сейчас в Йыви две 
основные школы, и боль-
шое количество учеников 
переходят из русской школы 
в эстонскую, что является 
большой нагрузкой. 

Как мы знаем, государство 
выделяет деньги на про-
грамму погружения, но 
поддержка эстонских школ 
(для поддержки русско-
язычных детей), мягко го-
воря, недостаточна, поэтому 
мы должны найти для этого 
подходящие решения.

Вдобавок мы должны 
думать и об одаренных 
детях, которым нужна спе-
цифическая поддержка.  
Сейчас школы не получают 
ни евро для поддержки 
одаренных детей. В этой 
сфере наш голос должен 
быть громче.

Расскажите о больших про-
ектах в вашей сфере. Что в 
данный момент занимает 
больше всего внимания и 
времени?

Много внимания и времени 
занял переезд Йыхвиской 
основной школы на времен-
ное место пребывания. На 
сегодняшний момент мы 
справились с основными 
трудностями, и учебная ра-
бота налажена. Не без ма-
леньких проблем, которые 
мы стараемся быстро решить. 
Вдобавок идет обновление 
прогулочной зоны детского 
сада «Сипсик» и частичная 
реконструкция его здания.  
Еще улучшаем систему оп-
латы учебы в спортивной 
школе и систему распределе-
ния спортивных пособий. 
И конечно же, занимаемся 
проектированием нового 
здaния библиотеки и участвуем 
в процессе поиска источников 
финансирования. Список мож-
но продолжать и продолжать…

Планы на будущее? Чего, 
по вашему мнению, в 
Йыхви не достает?

Чего не достает? Хотелось 
бы, чтобы наша молодежь 
выбирала для работы и 
жизнь Ида-Вирумаа и имен-
но Йыхви. Вдобавок у нас 
недостает молодых педаго-
гов и специалистов, и этим 
необходимо интенсивно за-
ниматься.  Не достает и эф-
фективного сотрудничества 
как между подведомствен-
ными, так и иными органи-
зациями. Нужно привлекать 
больше людей, и для этого 
планируем сопутствующий 
бюджет, чтобы жители Йыви 
сами решали, что нужно 
улучшить прежде всего.

А также не хватает поли-
тической культуры, кото-
рая мешает заниматься во-
просами развития!

Интервью взяла Евгения 
Парв

Марис Тоомель: 
«Находясь на 
должности ви-
це-старейшины в 
том числе по со-
циальным вопро-
сам, я стараюсь 
применить стиль 
управления, ли-
шенный поли-
тизированного 
давления, стиль, 
при котором на 
первый план вы-
ходит доверие и 
поддержка людей 
в их ценной и не-
легкой работе»

Фотоконкурс “Осенняя дубрава” 
Фотографии для конкурса можно отправить до 15 
октября на э-мэйл  kristo@huvikeskus.info
Голосование продлится на Фейсбуке до 1 ноября 2020 
по адресу www.fb.me/huvikeskus
Фотография должна быть сделана в Таммикуской дуб-
раве без домашних животных и следов деятельности 
человека (размером фото минимум  1200 x 628 
пикселей, формат jpg). Каждый фотограф может 
представить на конкурс не более трех фотографий. 
Чрезмерно обработанные фото до голосования 
допущены не будут.
Призовой фонд
Троих лучших  с наибольшим количеством голосов 
после голосования на Фейсбуке спонсоры
фестиваля наградят призами:
n Juhani puukool – подарочная карта в размере 30 евро
n Йыхвиский концертный дом – 2 бесплатных билета 
на выбранный Вами концерт
n Ресторан отеля Вирония – подарочная карта в 
размере 30 евро
Организатор конкурса: Йыхвиский центр культуры и 
интересов / Йыхвиская волость.

«У нас работает 
сильная команда – 
компетентные, 
прагматичные, 
а где-то даже 
мечтатели в 
хорошем смысле 
слова, которые 
искренне верят 
в благополучие и 
развитие Йыхви.»

Уважаемые жители Йыхви!
На момент, когда газета уже была готова 
отправиться в печать (24 сентября), 
пришло известие, что на заседании 

волостного собрания Йыхви было выражено 
недоверие председателю волостного собрания 
Нийне Негласон и членам волостного управления 
- старейшине Максу Кауру и его заместителям 
Мессурме Писаревой и Марис Тоомель. В данный 
момент редакция «Вестника Йыхви» еще не 
знает, кто будет возглавлять волость Йыхви, это 
выяснится 1 октября на заседании волостного 
собрания Йыхви, когда газета уже придет в ваши 
почтовые ящики.  
«Вестник Йыхви» обещает держать вас в курсе 
жизни волости, надеемся на встречу в октябре, 
тогда же и познакомим вас с новым составом 
управы Йыхви и новым председателем волостного 
собрания. 
Редакция «Вестника Йыхви»



JÕHVI TEATAJA4 Здоровье

ДЕПАРТАМЕНТ ЗДОРОВЬЯ: COVID-19

СИМПТОМЫ И РАСПРОСТРАНЕНИЕ

n Основные симптомы: головная боль, потеря 
обоняния, заложенность носа, кашель, усталость 
и слабость, боль в мышцах, насморк, потеря вкуса, 
боль в горле, высокая температура.

В более тяжелых случаях могут появиться затруд-
ненное дыхание, боль в грудной клетке, расстрой-
ства речи и движений.

n  Вирус передается от человека к человеку воз-
душно-капельным путем, как правило, при непо-
средственном контакте с человеком с подозрением 
на вирус, у которого имеются характерные симпто-
мы, в первую очередь кашель.

n  Инкубационный период вируса примерно 2-14 
дней, в среднем 5 дней.

n  Хорошее соблюдение гигиены рук является ос-
новной профилактической мерой при коронави-
русной инфекции.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВЫ ПОДОЗРЕВАЕТЕ У СЕБЯ ЗАРА-
ЖЕНИЕ ВИРУСОМ?

ЕСЛИ У ВАС ИМЕЕТСЯ ОДИН ИЗ СЛЕДУЮЩИХ СИМ-
ПТОМОВ:

	 n  кашель
	 n температура – 38°C
	 n трудности с дыханием
	 n боль в горле

ОЦЕНИТЕ И ДЕЙСТВУЮЙТЕ В СООТВЕТСТВИИ С СО-
СТОЯНИЕМ ЗДОРОВЬЯ, ЕСЛИ

1. Симптомы скорее легкие или умеренные – оста-
вайтесь дома, следите за своим состоянием и изо-
лируйте себя.

2. Симптомы тяжелые (температура – 38°C, ка-
шель) – оставайтесь дома и позвоните на инфот-
елефон семейных врачей или своему семейному 
врачу.

3. Состояние здоровья критическое (трудности с 
дыханием и нуждаетесь в экстренной помощи) – 
звоните на номер экстренной помощи 112.

4. Тесно контактировали с человеком, зараженным 
COVID-19 – оставайтесь дома, следите за своим со-
стоянием и изолируйте себя. В случае возникнове-
ния вопросов обращайтесь в Департамент здоро-
вья по э-почте: kesk@terviseamet.ee

ГДЕ ПОЛУЧИТЬ ИНФОРМАЦИЮ?

По вопросам, связанным с темой коронавируса, 
можно круглосуточно бесплатнообращаться на ин-
фолинию центра тревоги – 1247 или (+372) 600 1247 
(можно звонить и из-за границы).
По вопросам, касающимся здоровья, просим зво-
нить по инфотелефону семейных врачей – 1220 
или +372 634 6630 (можно звонить и из-за границы).
При затруднении дыхания или недостатке кисло-
рода нужно звонить по номеру экстренной помо-
щи – 112.
В случае возникновения вопросов обращайтесь 
в Департамент здоровья по э-почте:
kesk@terviseamet.ee

Волость Йыхви 
выплатит пособия
Для детей, которые в этом году пошли в первый 
класс, выделяется пособие для компенсации 
расходов на школьные принадлежности в размере 
100 евро. Ходатайство о получении пособия 
следует предоставить дигитально через систему 
образовательных услуг волости Йыхви ARNO или же 
в бумажном варианте в социальную службу Йыхви (по 
адресу Кооли, 2). Сделать это следует не позднее 30 
ноября 2020 года.

Для получения пособия ребенок и один из его родителей 
или опекунов должны быть зарегистрированными 
жителями Йыхви по меньшей мере в течение 
последних шести месяцев. Информация: 3331184, 
sirle.lumiste@johvi.ee,  3363769, 
moonika.raitsak@johvi.ee
Больше информации о системе ARNO https://www.
johvi.ee/esmakordselt-kooli-mineva-lapse-toetus

Волостная управа Йыхви принимает ходатайства на 
финанирование проектов в сфере культуры, развития 
жизненной среды и поддержи гражданских инициатив.

Цель выдачи пособия – дать возможность для развития 
культуры, развивать гражданские инициативы и 
облегчить сотрудничество между волостью и ее 
жителями.

Деятельность ходатайствующего о пособии должна 
быть направлена на интересы жителей волости и 
способствовать претворению в жизнь программу 
развития Йыхви.  

О пособии могут ходатайствовать свободные объе-
динения (НКО и целевые учреждения).

Суммы проектного пособия колеблятся от 500 до 
2000 евро на одного ходатая, суммы пособия на 
деятельность – от 500 до 10000 евро на одного ходатая. 
Ходатайства следует подать до 1 октября 2020 года.

С порядком финансирования можно ознакомиться на 
официальной странице Йыхвиской волости (в разделе 
культуры). 

Ходатайства предоставляются через виртуальную 
среду SPOKU или подписанные дигитально по адресу 
johvi@johvi.ee.

Дополнительная информация: Мария Лаанемяэ, 
телефон 3363760
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Фотоновость
В Йыхви устроили торжественный прием новорожденным 
и их родителям

Университет 
для людей 
почтенного 
возраста
Университет для людей 
почтенного возраста при Тар-
туском университете начал 
свою деятельность в 2010 году 
в Пярну и Тарту.

Сейчас его программы рабо-
тают по всей Эстонии: В 
Тарту, Таллинне (на русском и 
эстонском языках), в Пярну и 
Вильянди, в Нарве (на русском), 
в Валга, Курессааре, Тюри, 
Кейла, Виймси, Пылва и Эльва. 
Этой осенью он открывается и 
в Йыхви.

В программе университетских 
лекций и семинаров –
актуальные темы. Для участия
ожидаются люди старше пяти-
десяти лет. Все обучающиеся, 
которые посетят 75% лекций, 
получат от Тартуского универ-
ситета свидетельство о повы-
шении квалификации.

Йыхвиские группы приступят к 
комплектации в октябре. 

Больше информации можно 
узать по адресу 
maris.toomel@johvi.ee

«ВЙ»

/

По традиции, летом в зале волостной управы Йыхви чествовали новых маленьких жителей и их родителей. Встреча получилось очень теплой. «ВЙ»

Игра-квест, созданная молодежью, 
знакомит с историей Йыхви  
6 сентября состоялось открытие Jõhvi Urban Quest - игры, которую может пройти любой 
желающий, в любое удобное время. Квест создан в электронном виде, но, чтобы его прой-
ти, нужно прогуляться по улицам города Йыхви. Примерное время прохождения – полтора 
часa.

Поисковая игра будет хорошим маршрутом для туристов и приезжих. Местным жителям 
также будет интересно узнать исторические факты при прохождении квеста. Квест 
расскажет об истории, памятниках, архитектуре и интересных исторических фактах 
Йыхви. Игра создана центром неформального образования MTÜ Progress Center совместно 
с организацией из Таллинна MTÜ LasnaIdee при финансовой поддержке Британского 
Совета. Британский Совет в Эстонии поддерживает проекты социальной сплоченности 
через программу взаимодействия людей с культурой. Также волостная управа Йыхви 
поддержала участников подарками во время тестирования квеста.

Подробнее о квесте рассказал организатор Jõhvi Urban Quest и руководитель MTÜ 
Progress Center Артём Малахов:
«В рамках проекта в начале июня мы искали единомышленников, которые бы хотел 
создать квест для города Йыхви. Так сформировалась команда не знакомых между собой 
до этого людей: Даниил Крищук, Мария-Юлия Ярв, Ангелина Модельская и Елизавета 
Шильман.

Сначала придумывали и разрабатывали концепцию квеста. Уже на ранних стадиях хотелось, 
чтобы квест был на постоянной основе и одной из его аудиторий были бы туристы и гости 
города. Но в квесте много интересных исторических фактов, о которых могут не знать и 
местные жители. Во время создания поисковой игры, мы сами изучали историю Йыхви 
и находили интересные моменты в летописи нашего города. Всего в квесте четырнадцать 
заданий, которые можно проходить также в условиях введения новых ограничений из-за 
COVID-19. Квест создан на трёх языках: русском, эстонском, английском.
 
Для начала прохождения нужно пройти по ссылке: http://progresscenter.eu/quest/ 
  
Справка:
MTÜ Progress Center - центр неформального образования и развития. Занимается 
обучением людей из разных социальных сфер и разного возраста с помощью методов 
неформального образования. Также организует мероприятия для развлечения и отдыха. 
Подробнее о деятельности: http://progresscenter.eu/  
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JÕHVI TEATAJA6 объявления

В августе 
зарегистрировали 
рождение шести маленьких 
жителей Йыхви:

Анжела Тихомирова
Глория Эйя Головин
Анастасия Козлова
Кейла-Элийз Мююрсепп
Рафаэль Данилов
Марк Андреев

В сентябре свой день 
рождения отмечают 
следующие почтенные 
жители Йыхви:

101
Линда Леуска 18 сентября
95
Мария Зайцева 23 сентября
94
Надежда Амер 4 сентября 
Алексей Буренков 12 сентября 
Фриида-Алииде Селл 21 
сентября 
92
Мария Кижло 29 сентября 
91
Валентина Голубева 14 
сентября 
Антонина Митрофанова 20 
сентября 
Вера Роод 29 сентября 
90
Мария Супонина 14 сентября 
Эльфрида Винни 28 сентября 
89
Надежда Пеняз 10 сентября 
Меери Саарест 13 сентября 
Екатерина Костричкина 14 
сентября 
Раиса Мирт 18 сентября 
Олав Тинт 24 сентября 
88
Анатолий Измайлов 5 сентября 
Хелью Ныммисте 22 
сентября 
Александр Путролайнен 24 
сентября 
87
Вера Колодезная 22 
сентября 
Элиза Либа 26 сентября 

Аста Тислар 27 сентября 
Вилберт Пуусепп 30 
сентября 
86
Мария Степанова 2 сентября 
Александр Крушевский 4 
сентября 
Мария Дробина 15 сентября 
Любовь Соргина 15 сентября 
Анна Шашенко 19 сентября 
Станислав Катрунов 20 
сентября 
85
Юрий Черпухин 25 сентября
Эллу Леппик 27 сентября
80
Алевтина Сафронова 8 
сентября
Алаиде Реммелгас 10 
сентября
Мария Устинова 10 сентября
Зинаида Монетова 10 
сентября
Хиония Федорова 11 сентября
Виктор Лелло 15 сентября
Анатолий Селюгин 16 
сентября
Зинаида Науриц 20 сентября 
Хильви Пяэро 24 сентября
Наима Нуия 29 сентября
75
Марет Коломайнен 5 сентября
Тамара Струженцева 8 сентября
Наталия Морозова 10 сентября
Алла Палу 11 сентября
Ыннелейд Секк 18 сентября
Людмила Пииритало 19 
сентября
70
Людмила Горбунова 6 
сентября
Владимир Цымбал 8 сентября
Татьяна Буланова 11 сентября
Эне Сяэр 14 сентября
Юри Ээро 15 сентября
Юри Эльяс 15 сентября
Валентина Кулибер 16 
сентября
Геннадий Гущин 21 сентября
Татьяна Дима 25 сентября
Людмила Краснова 25 
сентября
Эдуард Согомонян 28 
сентября
Айли Сакса 29 сентября

Просим тех, кто не хочет, 
чтобы его имя было 
опубликовано в газете, 
связаться с редактором 
«Вестника Йыхви»

Календарь культуры
Центральная библиотека Йыхви
3.10. с 10.00 до 15.00 – на ярмарке Михкли ярмарка книг и 
палатка литературы
В 11.00 – «Авангардистские стихотворные паломничества»
В 13.00 – Вручение литературной премии Вирумаа
13.10 в 13.00 – Книжное кафе: презентация сборника 
стихов Агнес Кайва «Мелодии души»  
16.10 в 14.00 – встреча с писателем, журналистом и блоге-
ром  Михкелем Раудом
19.10 – 23.10 – лагерь каникул для детей 8-11 лет (регистра-
ция по телефону 33 70536)
24.10 в 13.00 – встреча с певцом и автором книги «Прогул-
ки по эстонским кладбищам» Вольдемаром Куслапом.

Променад на улице Парги
3.10 в 11.00 – Kuldkoer Show. Выступления собак. Бесплатно!

В окрестностях церкви Святого Михаила
3.10 в 10.00 – 15.00 – Ярмарка Михкли
Ярмарка бесплатных книг
Стрельбы из лука
«Дом, который нужен»
В 10.00 – открытие ярмарки концертом Jõhvi Big Band 
перед церковью
11.00 – полчаса органной музыки от Светланы Кекишевой
14.00 – концерт ансамбля Väntorel (билет 3 евро)
будет открыта выставка Йыхвиской школы искусств 
«Осенний Йыхви – легенды и современность». Музей 
открыт для посетителей бесплатно.

Скачайте приложение HOIA!
Защищаем себя и своих близких
Приложение уведомит Вас, если Вы находились в близком 
контакте с заразившимся. Также Вы сможете уведомить 
других, если заболеете. Используя приложение, Вы 
оказываете конфиденциальную и безопасную помощь в 
снижении числа заразившихся.
Конфиденциально и безопасно
Использование приложения конфиденциально и 
безопасно. Отправленные уведомления не дадут Вам знать 
когда, в течении какого времени и где Вы контактировали 
с заразившимся, поэтому на их основании невозможно 
установить личность заразившегося.
Поделитесь и помогите другим установить приложение
Если Вы заботитесь о своем благополучии, а также о 
благополучии своих близких и Эстонии в целом, то у Вас 
есть возможность принести много пользы, используя 
приложение. Для того чтобы эта польза была как можно 
более существенной, желательно, чтобы приложение 
использовало как можно больше людей. Поделитесь 
данной информацией со своими друзьями и близкими, и, 
при необходимости, помогите им установить приложение.

ФОТОКОНКУРС “СВЯЩЕННЫЕ РОЩИ 2020”
Для участия в фотоконкурсе мы ждем фотографии 
исторических природных священных мест: священные 
рощи, священные горы, водоемы, 
деревья, камни и пр. 
Фотографии можно представить на 
конкурс ДО 15.10.2020 г.
Главный приз конкурса составляет 
1000 евро, премия родственных 
народов – 300 евро, а премия для 
участников моложе 16 лет – 200 
евро.  Кроме того, будут вручены 
специальные премии по темам: 
священная роща, священное 
дерево, камень, водоём, дары, боль 
священной рощи, наследие, острова, охрана природы и др.

Информация и организация фотоконкурса: kuva@hiis.ee
https://www.hiis.ee/kuva/ru/2020


